
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

佐伯市役所 総務部 秘書広報課 

佐伯市広報に関する 
アンケート結果報告書 

（令和３年７月 実施） 
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調査概要 

 アンケート実施期間  2021 年７月１日 ～ 7 月 31 日 
 回答数 725 人/1,800 人（40.3％） 

 

アンケートの回答 

【問 1】あなたの性別は？ 

男性 304人 

女性 412人 

性別回答に抵抗がある 3人 

無回答 6人 

合計 725人 

【問 2】あなたの年代は？ 
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20未満 20代 30代 40代 50代 60代 70代 80以上 無回答

 20 未満 20 代 30 代 40 代 50 代 60 代 70 代 80 以上 無回答 
男性 4 22 20 37 29 70 71 51 0 
女性 5 20 40 51 56 84 82 73 1 
性別回答に
抵抗がある 0 0 0 0 1 2 0 0 0 

無回答 0 0 0 0 0 2 0 1 3 
合計 9 42 60 88 86 158 153 125 4 
割合 1.2% 5.8% 8.3% 12.1% 11.9% 21.8% 21.1% 17.2% 0.6% 

41.9%

56.8%

0.4% 0.8%

男性

女性

性別回答に抵抗

無回答
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【問 3】あなたは、佐伯市役所からの情報（市政情報）を、どのような方法で入手
していますか？（複数選択可） 

全体でもっとも多いのは「市報（654人）」、次いで「回覧板（360人）」、「ケーブルテレビ
（312人）」となっており、市報を通じて市政情報を得ている人が多いことがわかる。年代
別にみても同じような傾向がみられるものの、20～40代では「家族や友人との会話」の中
で情報を得ている人も多くみられる。「ラジオ広報番組（20人）」、「SNS（32人）」から市
政情報を得る人は少ない。 
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 入手方法 20 未満 20 代 30 代 40 代 50 代 60 代 70 代 80 以上 無回答 合計 
1 市報 4 28 54 76 81 147 148 115 1 654 
2 HP 1 13 16 31 32 30 17 11 0 151 
3 CATV 2 9 27 35 35 69 76 59 0 312 
4 SNS 0 7 10 7 4 4 0 0 0 32 
5 チラシ等 0 4 5 4 11 18 16 5 0 63 
6 回覧板 1 8 23 28 46 86 98 70 0 360 
7 新聞テレビ 2 5 7 16 19 44 61 43 0 197 
8 ラジオ広報 0 2 1 1 3 4 7 2 0 20 
9 議会だより 0 2 3 9 13 32 46 41 0 146 

10 会話 4 14 21 25 20 32 38 21 0 175 
11 その他 1 2 2 2 1 1 0 0 0 9 
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【問 4】あなたは、「市報さいき」をどの程度読みますか。 

「よく読む（425人）」と答えた人は全体の 58.6％、「たまに読む（224人）」を回答した人
を含めると、約 90％の人は市報を読んでいることがわかる。 

 1.よく読む 2.たまに読む 3.ほとんど 
読まない 

4.まったく 
読まない 無回答 合計 

男性 165  97  17  21  4  304  
女性 255  126  21  10  0  412  
性別回答に 
抵抗がある 3  0  0  0  0  3  

無回答 2  1  0  1  2  6  
合計 425  224  38  32  6  725  
割合 58.6% 30.9% 5.2% 4.4% 0.8% 100.0% 

 

 
【問 8】市報をまったく読まない理由を教えてください（複数選択可） 

 １ .市政に
関心がない 

２.読む時間が
ない 

３.関心のある
記事が少ない 

４ .市のＨＰ
を利用 その他 無回答 合計 

男性 8 4 9 5 3 0 29 
女性 7 4 8 2 3 1 25 
性別回答に
抵抗がある 0 0 0 0 0 0 0 

無回答 0 1 0 0 0 0 1 
合計 15 9 17 7 6 1 55 

その他「市報が手元に届かない」、「身体的理由で読みにくい」との意見があった。 

58.6%
30.9%

5.2%

4.4% 0.8%

1.よく読む

2.たまに読む

3.ほとんど読まない

4.まったく読まない

無回答
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【問 5】「市報さいき」にどのような印象をお持ちですか。 
 
（1）全ページカラー化による読みやすさはいかがですか。 

 1.読みやすい 2.やや読みやすい 3.やや読みにくい 4.読みにくい 無回答 合計 
男性 166 96 10 3 29 304 
女性 244 128 17 1 22 412 
性別回答に
抵抗がある 2 1 0 0 0 3 

無回答 1 2 0 0 3 6 
合計 413 227 27 4 54 725 
割合 57.0% 31.3% 3.7% 0.6% 7.4% 100.0% 

 

  

57.0%31.3%

3.7%

0.6%

7.4%

1.読みやすい

2.やや読みやすい

3.やや読みにくい

4.読みにくい

無回答
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（2）文章や表現について 

 1.分かりやすい 2.やや分かり 
やすい 

3.やや分かり 
にくい 4.分かりにくい 無回答 合計 

男性 152 113 11 2 26 304 
女性 235 141 11 0 25 412 
性別回答に
抵抗がある 1 1 1 0 0 3 

無回答 2 2 0 0 2 6 
合計 390 257 23 2 53 725 
割合 53.8% 35.4% 3.2% 0.3% 7.3% 100.0% 

 

  

53.8%35.4%

3.2%

0.3%

7.3%

1.分かりやすい

2.やや分かりやすい

3.やや分かりにくい

4.分かりにくい

無回答
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（3）レイアウトやデザインについて 

 1.見やすい 2.やや見やすい 3.やや見にくい 4.見にくい 無回答 合計 
男性 133 122 18 4 27 304 
女性 212 145 20 0 35 412 
性別回答に
抵抗がある 1 2 0 0 0 3 

無回答 2 2 0 0 2 6 
合計 348 271 38 4 64 725 
割合 48.0% 37.4% 5.2% 0.6% 8.8% 100.0% 

 

  

48.0%

37.4%

5.2%

0.6%

8.8%

1.見やすい

2.やや見やすい

3.やや見にくい

4.見にくい

無回答
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（4）情報量について 

 1.多すぎる 2.ちょうどよい 3.少なすぎる 無回答 合計 
男性 23 222 30 29 304 
女性 27 344 13 28 412 
性別回答に
抵抗がある 0 3 0 0 3 

無回答 0 3 0 3 6 
合計 50 572 43 60 725 
割合 6.9% 78.9% 5.9% 8.3% 100.0% 

 

  

6.9%

78.9%

5.9%

8.3%

1.多すぎる

2.ちょうどよい

3.少なすぎる

無回答
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（5）文字の大きさについて 

 1.大きすぎる 2.ちょうどよい 3.小さすぎる 無回答 合計 
男性 1 268 12 23 304 
女性 0 370 25 17 412 
性別回答に
抵抗がある 0 3 0 0 3 

無回答 0 3 1 2 6 
合計 1 644 38 42 725 
割合 0.1% 88.8% 5.2% 5.8% 100.0% 

 

  

0.1%

88.8%

5.2%
5.8%

1.大きすぎる

2.ちょうどよい

3.小さすぎる

無回答
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（6）写真・イラストの量について 

 1.多すぎる 2.ちょうどよい 3.少なすぎる 無回答 合計 
男性 10 249 19 26 304 
女性 13 367 13 19 412 
性別回答に
抵抗がある 1 2 0 0 3 

無回答 0 3 1 2 6 
合計 24 621 33 47 725 
割合 3.3% 85.7% 4.6% 6.5% 100.0% 

 

  

3.3%

85.7%

4.6%
6.5%

1.多すぎる

2.ちょうどよい

3.少なすぎる

無回答
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【問 6】市報の中で、よく読むコーナーは何ですか（複数選択可）。 

全体でもっとも読まれているのは「お知らせ（493人）」、次いで「さいきニュース（368
人）」、「市政に関する情報（320人）」となっており、市報の巻頭特集に関連する写真を使用
した「表紙（270人）」や、佐伯市で実施している、特定健診・がん検診の日程情報を発信
する「住民健診日程表（218人）」などもよく読まれていることがわかる。 
 

 よく読むコーナー 男性 女性 性別回答に 
抵抗がある 無回答 合計 

1 表紙 85 183 1 1 270 
2 巻頭特集 77 104 0 0 181 
3 市政に関する情報 159 158 2 1 320 
4 お知らせ 204 284 3 2 493 
5 連載(1)イキな佐伯のヒトと企業 89 120 1 2 212 
6 連載(2)佐伯の恵みまるかじり 66 107 2 1 176 
7 連載(3)今日から健康づくり 44 109 0 0 153 

8 連載(4)食推さんの！ 
未来へ伝えたいふるさとの味 38 104 1 0 143 

9 図書館だより 32 66 0 0 98 
10 さいきニュース-まちのできごと- 146 219 1 2 368 
11 すこやかコーナー 44 113 1 2 160 
12 住民健診日程表 84 131 2 1 218 
13 無料相談のご案内 34 51 0 0 85 
14 市長の主な公務日誌 33 30 0 1 64 
15 さいきゅ～と 47 139 1 0 187 
16 今月の表紙 42 92 1 1 136 
17 編集後記 42 71 0 1 114 

18 さいき城山桜ホール 
インフォーメーション 67 113 1 1 182 

19 タイムマシンクイズ 13 31 0 0 44 
20 企業有料広告 19 15 0 0 34 

21 大分・愛媛交流市町村 
コラボ企画-豊予交流- 21 18 0 0 39 

22 その他 2 7 0 0 9 
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【問 7】 発行回数（現在、月 1回発行）についてはどうですか。 

月に 1回発行されている現状を維持する「現状のままで良い（608人）」と回答した人は
83.9％となった。 

 

  

83.9%

3.0%

4.7%
2.1%

6.3%

現状のままで良い

増やした方が良い

減らした方が良い

分からない

無回答

 現状のままで良い 増やした方が良い 減らした方が良い 分からない 無回答 
男性 240 12 20 6 26 
女性 363 10 14 7 18 
性別回答に
抵抗がある 2 0 0 1 0 

無回答 3 0 0 1 2 
合計 608 22 34 15 46 
割合 83.9% 3.0% 4.7% 2.1% 6.3% 
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【問9】あなたは、「ケーブルテレビの行政番組（11チャンネル）」をどの程度見ますか。 

ケーブルテレビの行政チャンネル（11チャンネル）の視聴頻度は、「月に数回程度見る」が
もっとも多く、次いで「まったく見ない（167人）」「毎週見る（117人）」、「毎日見る（69
人）」となっており、約 7割の人が見たことがあることがわかる。ケーブルテレビをまった
く見ない理由としては、「他のチャンネルを見ている」という意見が多くみられた。 

 
 

【問 13】「ケーブルテレビの行政番組（11 チャンネル）」をまったく見ない理由を
教えてください（〇はいくつでも）。 

 

  

9.5%

16.2%

49.7%

23.0%

1.7%

毎日見る

毎週見る

月に数回程度見る

まったく見ない

無回答

 他のチャンネルを 
見ている 

関心のある 
内容が少ない 

テレビ自体を 
あまり見ない その他 合計 

男性 30 24 15 13 82 
女性 56 26 30 13 125 
性別回答に
抵抗がある 0 0 0 0 0 

無回答 0 1 0 0 1 
合計 86 51 45 26 208 
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【問 10】「ケーブルテレビの行政番組（11 チャンネル）」をよく見る時間帯はいつ
ですか（複数選択可） 

【問 9】で「毎日見る」、「毎週見る」、「月数回程度見る」と答えた人が行政チャンネルをよ
く見ている時間帯は、「夜」がもっとも多い。 
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 朝 昼 夕方 夜 
男性 28 46 62 141 
女性 30 89 95 162 
性別回答に
抵抗がある 0 1 0 2 

無回答 28 46 62 141 
合計 86 182 219 446 
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【問 11】「ケーブルテレビの行政番組（11 チャンネル）」のさいきほっとタイムの
コーナーにどのような印象をお持ちですか。 

 

（1）番組の構成について 

 
 

（2）出演者のコメントや声について 

 

  

30.9%

32.7%

4.6%

0.4%

31.3%
1.分かりやすい

2.やや分かりやすい

3.やや分かりにくい

4.分かりにくい

無回答

31.3%

31.1%

6.4%

0.3%

30.9%
1.聞きやすい

2.やや聞きやすい

3.やや聞きにくい

4.聞きにくい

無回答
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（3）図や表、テロップ（字幕）について 

 

 

（4）放送時間について ※30分番組（1 日 11回放送） 

 

 

  

29.4%

31.5%

5.2%

0.0%

34.0%

1.分かりやすい

2.やや分かりやすい

3.やや分かりにくい

4.分かりにくい

無回答

3.3%

57.9%

1.4%

6.0%

31.3%

1.長すぎる

2.ちょうどよい

3.短すぎる

4.わからない

無回答
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【問 12】「ケーブルテレビの行政番組（11 チャンネル）」の中でよく見るコーナー
は何ですか（複数回答可）。 

よく見られているコーナーは、「特集（548人）」、次いで「文字放送（424人）」、「防災チャ
ンネル（416人）」、「シリーズ（344人）」と続く。【問 6】の結果同様、佐伯市内の地域情報
発信に特化した「特集」や「シリーズ」、「文字放送」、また災害に関する情報を発信してい
る「防災チャンネル」などの視聴者が多いことがわかった。 
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問 14．あなたは「佐伯市ホームページ」をどの程度利用していますか。 

ホームページの利用頻度に関してもっとも多かったのは「必要な情報を得たいときにだけ利
用している（415人）」だった。これは全体の 57.2％にあたり、状況などに応じてホームペ
ージを利用されていることがわかる。 
しかし、それに対し「利用したことがない」と回答した人も 31.0％おり、その理由として
「利用する環境がない」という回答がもっとも多くみられた。 

 

  

4.0%

57.2%

31.0%

7.7%

1.日常的に利用している

2.必要な情報を得たいときにだけ利用している

3.利用したことがない

無回答

 1.日常的に 
利用している 

2.必要な情報を得たいときに
だけ利用している 3.利用したことがない 無回答 

男性 17  175  91  21  
女性 12  236  131  33  
性別回答に抵抗がある 0  2  1  0  
無回答 0  2  2  2  
合計 29  415  225  56  
割合 4.0% 57.2% 31.0% 7.7% 
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【問 19】「佐伯市ホームページ」を利用したことがない理由を教えてください（複
数回答可）。 
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1.市政に関心がない 2.利用する環境がない 3.その他

 1.市政に関心がない 2.利用する環境がない 3.その他 
男性 17  60  13  
女性 29  72  33  
性別回答に抵抗がある 0  0  1  
無回答 0  2  0  
合計 46  134  47  
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【問 15】「佐伯市ホームページ」を利用する目的は何ですか。 

ホームページの利用目的としてもっとも多いのは「必要な手続きについて調べる（221
人）」、次いで「イベントや健診の情報を入手する（128人）」、「市の施設を調べる（36）」、
「市政について調べる（36人）」8.0％と続く。多くの方が様々な届け出や手続きを効率よく
行うために、手続きの方法や必要なものを事前に調べる用途で利用していると推測される。 

 

  

46.8%

28.4%

10.4%

8.0%
6.4%

1.必要な手続きについて調べる

2.イベントや健診の情報を入手する

3.市の施設を調べる

4.市政について調べる

5.その他

 1.必要な手続きに
ついて調べる 

2.イベントや健診の
情報を入手する 

3.市の施設を
調べる 

4.市政について
調べる 5.その他 

男性 85 53 20 29 10 
女性 122 75 27 6 19 
性別回答に
抵抗がある 2 0 0 0 0 

無回答 2 0 0 1 0 
合計 211 128 47 36 29 
割合 46.8% 28.4% 10.4% 8.0% 6.4% 
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【問 16】ホームページを利用して、あなたが必要な情報は探しやすかったですか。 

 

 

【問 17】情報を探しにくかった理由を教えてください（複数回答可） 

 

  

3.0%

38.9%

13.8%

1.5%

2.3%

40.4%

1.とても探しやすい
2.探しやすい
3.探しにくい
4.とても探しにくい
5.情報を得ることができなかった
6.無回答

 1.とても 
探しやすい 2.探しやすい 3.探しにくい 4.とても 

探しにくい 
5.情報を得ることが
できなかった 無回答 

男性 12 113 51 7 7 114 
女性 10 166 48 4 10 174 
性別回答に
抵抗がある 0 1 1 0 0 1 

無回答 0 2 0 0 0 4 
合計 22 282 100 11 17 293 
割合 3.0% 38.9% 13.8% 1.5% 2.3% 40.4% 

 1.分類が 
分かりづらい 

2.タイトル等が
分かりづらい 

3.操作が
しづらい 

4.情報量が
多すぎる 

5.デザイン等が
見づらい 6.その他 

男性 23 12 6 5 4 3 
女性 21 11 5 4 1 5 
性別回答に
抵抗がある 1 1 1 0 0 0 

無回答 0 1 0 0 0 0 
合計 45 25 12 9 5 8 
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【問 18】「佐伯市ホームページ」の中でよく見るページは何ですか（複数回答可） 

ホームページでよく見られているページは「新型コロナウイルス感染症情報（96人）」、次
いで「くらし・手続き（79人）」、「健康・福祉（71人）」、「市政情報（71人）」となった。
くらしや手続きに関する情報はもとより、新型コロナウイルス感染症の感染拡大に伴い、関
連情報ページの利用者も増加している。 

 

［男性］ 

  20 歳
未満 

20 代 30 代 40 代 50 代 60 代 70 代 80 歳
以上 

合計 

1 くらし・手続き 0 5 8 14 14 18 14 6 79 
2 子育て・学び 0 3 10 4 3 3 1 1 25 
3 健康・福祉 0 4 7 5 6 9 20 20 71 
4 環境・まちづくり 0 1 4 4 4 6 5 10 34 
5 観光・文化・スポーツ 1 0 4 4 11 13 15 9 57 
6 産業・仕事 1 1 5 4 8 1 3 4 27 
7 市政情報 1 1 1 7 8 13 22 18 71 
8 新型コロナ感染症情報 1 4 9 15 8 22 18 19 96 
9 防災サイト 1 0 3 9 7 6 9 12 47 

10 消防サイト 0 1 1 3 2 0 2 3 12 
11 休日当番医 0 2 3 4 8 8 8 9 42 
12 ライフイベント 0 0 0 1 2 2 1 0 6 
13 ごみ・リサイクル 1 1 6 5 7 16 7 10 53 
14 行事カレンダー 0 0 1 5 3 8 10 7 34 
15 申請書ダウンロード 0 3 3 5 5 8 4 0 28 
16 手当・助成 1 2 4 1 4 5 2 2 21 
17 施設マップ検索 1 0 0 0 1 2 0 2 6 
18 よくある質問 1 0 0 0 1 4 2 3 11 
19 市長の部屋 0 0 1 0 2 0 0 0 3 
20 佐伯市議会 1 1 3 4 4 8 17 20 58 
21 観光ガイド 0 0 0 3 2 9 10 4 28 
22 ユネスコエコパーク 0 0 0 0 1 0 4 0 5 
23 さいき城山桜ホール 0 1 2 2 3 5 9 11 33 
24 移住定住 0 0 0 1 0 2 2 2 7 
25 ふるさと納税 0 0 1 1 0 1 0 1 4 
26 子育て情報 0 0 3 1 0 1 0 1 6 
27 歴史資料館 0 0 1 2 1 0 5 1 10 
28 佐伯市について 0 0 1 0 1 2 6 8 18 
29 ひとのうごき 0 0 0 1 1 1 2 2 7 
30 広告バナー 0 0 0 0 0 1 0 1 2 
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［女性］ 

男性同様「新型コロナウイルス感染症情報（136人）」、「くらし・手続き（112人）」という結
果がみられた。次いで、「ごみ・リサイクル（102人）」、「健康・福祉（78人）」となった。 
年代別に見てみると、「新型コロナウイルス感染症情報」「ごみ・リサイクル」に関しては
どの年代からもよくみられており、幅広い世代からの関心の高さがうかがえる。 

 

  20 歳
未満 

20 代 30 代 40 代 50 代 60 代 70 代 80 歳
以上 

合計 

1 くらし・手続き 1 6 17 23 22 23 15 5 112 
2 子育て・学び 1 6 20 5 2 3 0 1 38 
3 健康・福祉 0 3 5 7 7 17 21 18 78 
4 環境・まちづくり 0 2 1 1 2 9 6 7 28 
5 観光・文化・スポーツ 0 1 5 10 8 16 14 9 63 
6 産業・仕事 0 0 2 0 1 7 2 3 15 
7 市政情報 0 1 2 2 4 11 11 10 41 
8 新型コロナ感染症情報 0 7 18 21 24 24 20 22 136 
9 防災サイト 0 2 7 7 10 16 12 12 66 

10 消防サイト 0 0 2 1 1 5 3 7 19 
11 休日当番医 1 6 14 13 7 14 10 19 84 
12 ライフイベント 0 1 3 0 0 3 5 0 12 
13 ごみ・リサイクル 1 3 14 11 21 17 16 19 102 
14 行事カレンダー 0 0 2 1 4 12 9 11 39 
15 申請書ダウンロード 0 1 6 7 7 4 0 1 26 
16 手当・助成 1 5 8 5 4 10 2 6 41 
17 施設マップ検索 0 0 1 0 1 5 2 0 9 
18 よくある質問 0 0 1 1 1 5 2 0 10 
19 市長の部屋 0 0 0 0 0 0 0 3 3 
20 佐伯市議会 0 0 1 1 2 4 5 13 26 
21 観光ガイド 0 1 2 2 2 14 8 1 30 
22 ユネスコエコパーク 0 1 1 0 0 1 1 0 4 
23 さいき城山桜ホール 0 1 5 6 9 13 13 11 58 
24 移住定住 0 0 0 0 0 3 1 2 6 
25 ふるさと納税 0 2 1 0 0 2 2 3 10 
26 子育て情報 0 3 12 4 1 3 0 2 25 
27 歴史資料館 0 1 0 0 1 1 2 2 7 
28 佐伯市について 0 0 1 0 2 6 7 6 22 
29 ひとのうごき 0 0 1 1 2 5 2 8 19 
30 広告バナー 0 0 0 0 0 2 0 0 2 
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【問 20】あなたは佐伯市の SNS（ソーシャル・ネットワーキング・サービス）をフ
ォロー（登録）していますか。（複数回答可） 
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20代
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女性

1.ツイッター 2.フェイスブック 3.インスタグラム 4.ライン 5.していない

 1.ツイッター 2.フェイスブック 3.インスタグラム 4.ライン 5.していない 
男性 11 8 7 18 241 
女性 14 9 22 21 327 
性別回答に 
抵抗がある 0 0 0 0 3 

無回答 0 0 0 0 4 
合計 25 17 29 39 575 
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【問 21】あなたは佐伯市のＳＮＳでどのような情報を知りたいですか。（複数回答
可） 

 

 

 

1

3

6

9

11

8

18

12

2

16

17

18

16

25

14

12

4

9

6

6

5

6

5

3

4

3

2

7

2

7

1

2

1

4

1

5

2

0 10 20 30 40 50

20歳未満

20代

30代

40代

50代

60代

70代

80以上

男性

1.市政情報 2.行事・イベント告知 3.行事・イベント後の様子 4.風景や特産品 5.その他

1

4

10

8

9

14

9

8

4

12

26

29

29

34

21

8

4

3

14

8

11

9

7

8

1

5

6

6

11

13

8

9

2

2

2

3

7

2

2

0 20 40 60 80

20歳未満

20代

30代

40代

50代

60代

70代

80以上

女性

1.市政情報 2.行事・イベント告知 3.行事・イベント後の様子 4.風景や特産品 5.その他

 1.市政情報 2.行事・イベント告知 3.行事・イベント後の
様子 4.風景や特産品 5.その他 

男性 68 120 41 28 16 
女性 63 163 64 59 20 
性別回答に 
抵抗がある 0 0 0 0 0 

無回答 0 1 0 1 0 
合計 131 284 105 88 36 
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【問 22】日頃の暮らしの中で知りたい市の情報を教えてください。（複数回答可） 

  20歳 
未満 20代 30代 40代 50代 60代 70代 80歳 

以上 合計 

1 公共施設の所在地・利用案内 1 12 20 31 29 50 41 25 209 
2 財政状況 0 1 9 14 6 27 28 21 106 
3 防災 4 17 30 48 51 78 73 59 360 
4 観光・イベント 4 17 32 45 46 82 50 23 299 
5 文化・歴史 1 1 3 9 13 21 30 18 96 
6 スポーツ 2 11 15 29 21 45 38 19 180 
7 各種届出手続き（住まい） 1 6 11 15 11 21 6 2 73 
8 各種届出手続き（子育て学び） 1 14 28 18 7 7 0 0 75 
9 各種届出手続き（助成補助） 1 16 23 28 27 37 28 14 174 

10 各種届出手続き（防災） 2 7 11 17 16 29 24 13 119 
11 各種届出手続き（健康福祉） 1 5 7 14 22 39 40 39 167 
12 各種届出手続き（環境まちづくり） 1 3 1 8 8 19 18 15 73 
13 各種届出手続き（税金保険） 1 11 17 25 28 46 24 12 164 
14 各種届出手続き（産業仕事） 1 4 2 4 9 10 4 3 37 
15 施策計画（行財政総合計画） 0 1 4 7 7 20 14 11 64 
16 施策計画（防災） 2 5 13 23 23 33 39 24 162 
17 施策計画（くらし安全・安心） 1 5 9 13 16 32 33 26 135 
18 施策計画（子育て学び） 1 10 23 19 9 7 4 1 74 
19 施策計画（健康福祉） 1 3 9 13 18 36 36 38 154 
20 施策計画（環境まちづくり） 0 3 6 10 15 26 21 11 92 
21 施策計画（観光文化スポーツ） 0 6 7 20 16 29 29 11 118 
22 施策計画（産業仕事） 1 4 4 10 13 14 5 3 54 
23 介護保険 0 5 8 13 23 60 70 51 230 
24 介護予防 1 1 4 3 8 19 23 20 79 
25 認知症 1 3 4 5 11 24 23 17 88 
26 高齢者向けサービス 1 3 6 8 22 41 55 53 189 
27 障がい福祉サービス 0 3 2 5 7 17 14 13 61 
28 助成支援（高齢者福祉障がい福祉） 1 2 11 14 21 45 39 20 153 
29 新型コロナウイルス感染症 4 11 24 39 37 60 47 32 254 
30 新型コロナワクチン 4 11 20 28 39 50 28 23 203 
31 健康相談 0 3 4 2 5 11 15 7 47 
32 健康教室 0 1 4 1 3 13 15 9 46 
33 予防接種 2 7 13 17 14 23 21 23 120 
34 休日当番医 1 7 16 19 17 35 14 20 129 
35 妊娠 0 7 6 3 2 0 0 0 18 
36 出産 3 14 24 17 7 10 4 3 82 
37 子育て 3 16 35 28 12 18 9 5 126 
38 手当補助（出産子育て教育） 3 11 24 17 6 10 4 3 78 
39 保育所・幼稚園等 0 11 17 8 3 6 1 1 47 
40 小・中学校等 0 6 20 17 6 13 4 3 69 
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41 市県民税 2 11 12 17 23 41 36 12 154 
42 固定資産税・都市計画税 0 5 12 10 20 36 37 22 142 
43 国民健康保険税 1 5 7 6 13 46 39 17 134 
44 後期高齢者医療保険料 0 2 2 4 8 30 51 42 139 
45 介護保険料 0 3 6 6 12 48 54 31 160 
46 国民年金 0 6 9 10 9 29 28 12 103 
47 ごみ 2 13 22 31 47 60 62 34 271 
48 リサイクル 1 8 12 25 23 39 42 20 170 
49 ペット・動物 2 4 5 9 7 13 11 5 56 
50 環境保全・美化 0 6 1 5 8 19 24 13 76 
51 花のあるまちづくり 0 4 0 5 5 16 20 22 72 
52 生活環境 1 4 2 3 10 20 32 17 89 
53 消防・救急 0 4 10 18 12 31 30 19 124 
54 交通安全 1 4 5 13 7 24 19 16 89 
55 消費生活 1 3 4 4 5 17 19 10 63 
56 犯罪被害者 0 0 2 2 2 7 6 4 23 
57 人権・部落差別問題 0 2 0 3 5 6 9 3 28 
58 男女共同参画 1 2 2 1 0 4 6 1 17 
59 住宅・空き家 0 7 9 12 16 38 29 20 131 
60 公共交通 0 4 4 8 8 17 15 11 67 
61 ケーブルテレビ 0 3 7 7 8 19 7 6 57 
62 水道・下水道 0 2 4 3 5 18 15 9 56 
63 道路・河川 0 5 6 10 13 34 40 20 128 
64 都市計画 1 6 14 14 25 45 44 26 175 
65 地域振興 0 2 4 5 13 20 29 12 85 
66 中心市街地 0 3 2 4 4 11 9 6 39 
67 食育 2 4 6 8 10 10 12 5 57 
68 農業 1 3 1 4 6 13 7 5 40 
69 林業 0 1 1 4 5 3 6 1 21 
70 水産業 0 1 3 4 8 4 10 4 34 
71 商工業 0 1 2 3 6 2 3 3 20 
72 就職・労働・雇用 1 7 12 11 21 35 16 2 105 
73 企業支援・企業誘致 0 2 6 8 13 16 15 11 71 
74 その他 0 1 0 3 0 1 1 1 7 
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【問 23】市政広報について自由な意見をお聞かせください。 

 小学生、中学生の子どもがいます。外出、行事、イベント２年制限されており、さみしいです。制限がなく
なったら、広報誌でイベント情報がほしいです。 

 市報は見やすくてありがとう。編集係の人達は良くやっていると思います。市は赤字を増やさないで！ 

 市政広報と同時に回覧板が回り出します。全て市政広報に入れて頂ければ回覧板の必要はないと思う。とに
かく回覧板という古いやり方をやめて頂きたいので「市報さいき」のみにして頂きたい。厚みが出て大変な
ら２ヶ月に１度の発行でも構いません。 

 分かりやすい正確な文章を。HP の検索を分かりやすく。 

 佐伯市のホームページの中の「小・中の学校のホームページ」が全く更新されておらず、必要な情報を得ら
れない事が多い。学校も多忙とは思いますが、行事予定や学校の様子を知りたいのでよろしくお願い致しま
す。 

 だんだんと住み慣れた土地の老人の方が亡くなったりして、何も地形、持ち主（土地）が分からなくなり、
家の周りの荒地の対応で困っています。自身も年をとっていって、手入れできなく困っています。空き家も
手入れ出来ません。税の心配で！ 

 10 数年前に女島から吹浦へ通じる橋の件ですが。当時寿工業が、番匠川を運搬船通貨の為、ボツになったと
聞きました。今では、その寿工業が移転し、運河としての目的も無くなった為、もう一度、女島→東灘の橋
を検討してはどうでしょう？私自身が他県からの移住者の為、私自身、第三者的に申し上げました。 

 子ども達の遊ぶ公園を整備する為に使用中止になる場合にも、市報などで「〇〇公園××月□□日～××月
□□日まで利用できません」と情報が欲しいです。１日に２～３件回って全部利用できないという事があっ
て困りました。 

 がんばってください。 

 発行が月２回より月１回となり、さびしい気もしますが、多忙な中、発行に感謝しています。私たち年代
は、紙印刷のものが安心です。月１回になったからか、情報量や色が多すぎて、混乱もします。28 ページを
お知らせ的なページとニュースや企画的なものと別冊にするとか、むずかしいですか？※７月号だと（P6～
8、P16～23、P26） 

 市報さいきがカラーになって見る、読む事には良いことと思いますが、全ページカラーは無駄な様にありま
す。税金を他の方で活かして欲しいといつも思います。カラーはいかがなものかと。 

 今までは何１つ不自由のない生活をして来たので、今からは市報を良く読み、自分を見直して行きたいと思
います。ありがとうございました。 

 後期高齢者でも働ける職場を多く作って欲しい。今 74 才、現役で働いています。とてもありがたい事です。
職場に感謝しています。 

 毎月市報は１通り拝見しています。企業（イキな佐伯な人と企業）の連載はとてもよいと思い拝見していま
す。少子高齢化で佐伯の人口も減りつつある状況です。成人してゆく若者たちの働く場所の確保という観点
からも、自然がたくさんあることはとても良いこと、そこをもっとアピールしていくこと（旧市町村）。そこ
に住んでいる方たちがどのように地域を盛り上げようとしている努力もあると思います。もっと隅々まで足
を運んでみてあげて欲しい。小さなお店でもオープンしている方々もいます。企業誘致は将来の佐伯を明る
くすると思います。若者が増え、そこに家族ができ、子どもが生まれ、人口が増え…。子ども達の未来のこ
とを考えると本当に良い市が作れていくと思います。豊後高田、臼杵とは何が違っているのでしょうか？ 

 60 歳（65 歳）以上の雇用推進。いつまでも働ける環境。市報に求人広告をのせてほしいと思います。（60
歳・65 歳以上） 
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 他県から今年転入してきたが、佐伯市の子ども達がよくあいさつしてくることが、すばらしい。 

 ゴミ袋の中が欲しい。大ではもったいない、小では入らないなどあるので！他の県・市ではあるのに、佐伯
市はなぜないのですか。前回もこのようなアンケート時に記入しましたが、出来ないのでしょうか。検討お
願いします。 

 コロナの予防接種について。高齢者の予約が電話ではなかなかつながらず、スマホ（インターネット）の方
が予約しやすかったことについて疑問に感じます。高齢者世帯はインターネット環境がない方が多いです。
ネット環境がない方が不利にならないよう、予約ではなくチケット制にする等、より平等が保たれるような
体制作りをお願いしたいです。 

 いつもご苦労様です。これからもいろんな情報、楽しみにしてます。 

 ごみの分別を分かりやすくしてほしい。記載されていないものが多く判断に困るので、検索機能があれば便
利だと思った。 

 佐伯市報に旧町村の記事が少ないように感じられますので、検討をお願いします。 

 田中市長は、前回の選挙に於いて、社会的、道義的責任は感じていないのか？ 

 市報佐伯を毎月楽しみに待っています。カラーの方が読みやすいです。 

 スマートフォンを持っていますが、情報を見ていません。新聞で情報を見ています。11チャンネルは見てい
ないのですが、これからは見るようにします。ありがとうございました。 

 毎月貴重な情報を入手できる市報ですが、もう少し見やすいレイアウトにしてもらえると読みやすいと思い
ます。また、市内の工事状況（通行止めになっている区間の進み具合等）を掲載してもらえると助かりま
す。 

 行政チャンネルの文字を少なくして伝えたいことを大きくしては？ 

 市報は１ケ月に 1 度になってカラー版となって楽しみが増えた。 

 佐伯しかないみ力を SNSなどで発信する方法を工夫しては？佐伯に来なければ食べれない、見れない、体験
できないなど、み力のする部分をして伝えていってはどうでしょうか？佐伯市民として気付かない魅力が盛
りたくさんだと思います。コロナ禍をチャンスにしては。ｃｆ.宇目キャンプ村のように、密をさけた施設が
ある。 

 広報紙は良く見ます。その他でケーブルテレビの件です。地区の方言番組の件での意見です。二人の会話が
音声高く、早口（特に女性アナ）。佐伯を地区ごとに調べて、もう少し「大阪」「愛媛」「広島」地区との言葉
の同じがある等、おしゃべりして頂きたいと思います。 

 若者や子供も市報に興味を持つようにする為に、市にまつわる 4 コママンガのようなものなどあると良いか
も？ 

 副市長の事件等により、内外に信用を失ったと思うし、市民として残念です。今後は佐伯市のイメージアッ
プに全市民で取り組む必要があります。 

 カラーですてきな市報など、ご苦労様です。市長はじめ市職員組合の皆さんが、仲良く仕事してほしいで
す。職員で昼間ボーと座ってるだけの人、居ますネ。夏バテ気をつけてがんばりましょう。 

 ランダムに抽出した結果、外国人技能実習生にあたりました。英語とかのアンケート用紙等であれば記入で
きますが、漢字などはまったく読めません。 

 市長の言葉が聞き取りにくい 

 犬のリード使用の徹底 

 公共施設の空いている時が分かるとよい。利用料金もわかるとよい。 
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 住宅の空き家が気になります。夏になると、草木が茂り、蚊なども多くなります。美化も良くないし、人が
いなくなった家はどうなるのか気になります。 

 コロナ等のない頃は、行事欄が楽しみでなるべく参加していましたが、またおさまった折には参考にしたい
と思います。 

 COLLARについては、分かりやすいかもしれませんが、経費削減の時に１回の発行になったからといって、
必要ないところまでカラフルにしなくてもよいと思います。 

 いろいろ工夫して、計画・発行してくださっていることに感激しています。 

 今月号については、表紙写真はどうかなとも感じました。 

 佐伯市の大きな行事の時に CATV で、当日放映してほしい 

 議会があるとき（予算の開催等）市報に載せて、佐伯市市民を集って何人かずつでも議会の傍聴を集ってほ
しいです。興味がある人は参加すると思います。市民そっちのけでなく、市政については大切だと思います
（CATV 放送だけでも可）） 

 市報さいきについて、上質紙にフルカラーは税金の無駄遣いです。お役所は費用対効果は考えなくて良いの
かな？ 

 市議会議員数は多すぎる。３分の１減らし少数精鋭にすること 

 先の市長選の候補の顔ぶれを見て落胆。支援団体が傀儡師を狙ったか？ 

 前副市長のお二人さん。公職選挙法はいの一番に勉強してるはずなのに驕りか？ 

 佐伯市民ひとりひとりがしっかりしないと、佐伯市は沈むよ 

 コミュニティセンターについて特集を組んでほしい。 

 不透明な支援金、補助金が多すぎるのではないか 

 特に大手前振興では、無駄な出費を減らす 

 街づくり佐伯など、どのような仕事をしているのか不透明 

 市報ありがたいです。80 歳過ぎるとテレビを見てもすぐ忘れます。市報は何回でも見ることができるのであ
りがたいと思っています。これからもよろしくね。 

 さいき城山桜ホールみたいな大きなホールが必要でしたか？ 

 市議の定数を半減してほしいです。 

 私達年代は字の大きさ等、見やすいと思われますが、佐伯市全体でみると高齢者が多いので、読みやすさ、
見やすさは高齢者に合わせたほうがいいのかな？と感じます。 

 市報の発行は、どうして市外へ発行しているのですか？佐伯市役所の仕事は、佐伯市内の会社へできるかぎ
り発注すべきだと思いますよ。 

 ゴミの出し方が悪い。市報でもう少し呼びかけてほしい。 

 夕方 5 時の音楽がうるさい。音が大きくて長い。テレビは聞こえないし、孫が泣く。もう少し考えてほしい
です。 

 いまいち佐伯のことがわからない。テレビ、新聞等でもう少し出してほしい。 

 副市長の選挙違反事件について、市長は説明し、責任を取るべき。市報にて、詳細を報告すべき！ 

 今からお世話になる方が多くてありがたいことです。広報も幅広く大変良いと思います。自分の関心あると
ころを急いで見てて、時間をかけてゆっくり見たいことばかりです。いつもありがとうございます。 

 ご苦労様です。創意工夫されていますね。しっかり目を通すよう努力いたします。 
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 佐伯市民は健康意識が高いのか、朝夕夜間の散歩やランニングをしている方が多い気がします。大変いいこ
とだと思います。しかし、ライトや反射するものを身に着けている方が少なく、大変危険だと思います。私
も自転車に乗車中、歩行者と接触事故を起こしたこともあり、気を付けていても、スピードを少しでも出し
ているときは全然見えないところから人が現れ、とても危険に思う毎日です。特に高齢者、女性のマナーが
悪いと思います。夕方の番匠川土手など女性の散歩が多いこと（良い）。しかし、話をしながら、横に広が
り、他の人のことは考えていないわがままな女性が多い。時には、市報でマナーについて指導していただき
たい！夜間の無灯火での歩行も注意呼びかけをしたらどうか。事故があったときも、歩行者にも過失がある
という条例を作るとか…。とにかく、マナーアップを呼びかけてほしい。 

 市の団地に関することで、空いている市の団地があれば借りたい人がいたら、貸してあげればいいと思いま
す。団地が空いていても、色々とややこしくて借りられません。困っている住民がいれば貸してくれるの
が、市の役目ではないですか？ 

 カラーページが増えているようですが、コスト面はどのようでしょうか？抑えることはできていますか？正
直、写真部分だけカラーで良いのではないでしょうか。 

 コロナに対する緊急事態に接し、ワクチンの接種は不可欠と思われますが、若い世代の方にも早期接種がで
きるよう市が一丸となって対応すべきだと思います。そのことが国全体をも復興へと導くのでは…。 

 アンケート項目が多すぎる 

 返信封筒も同じにしてよ 

 佐伯市は他の市に比べて情報提供実行性が遅すぎるような感じがする。 

 水路等の段差 1.5m 以上ある場合に防護柵を設置する事になっているが、市道等ガードレールがないヶ所又は
設置基準をまちがえているのではないか？又、ガードレール支柱には、反射テープを設置したらどうか。 

 副市長は２人いらない、ムダな出費デス。１人でよい。 

 旧町村からの公営住宅の空き部屋、家への募集をする事。手入れをしないと悪くなるばかリです。市報にの
せて頂きたい。佐伯市は人口が県下の中で２番目に減少しています。企業誘致をし、人口を増やすような事
をして頂きたい。空き部屋も有効に利用できます。子どももいれば学校統合もなくなります。ぜひお願いし
たい。「佐伯が一番」とありますが、「住みやすい佐伯」を目指して「ガンバロウ」!! 

 今でも部落差別があるんでしょうか、心配です。良い佐伯市にしたいですネ。 

 あまり期待していない。市外に向いた方が？ 

 期日前に収集場所にゴミを出すので夏場はくさい。 

 税・保険、わかりやすく何かない？（計算の仕方） 

 広報に関係ないかも知れませんが、年を取った者について便利な町作り。例えば自分の足のない者は（特に
高齢者）バスや電車を利用しますので、大手前のバス停又は駅の近くに生活必需品を買物するお店などがあ
ったら助かります。歩くのが大変な人が多いです。高齢者の多い時代でもありますし、高齢者は足の悪い人
が多いです。大手前の広場立派なのが出来てますが、一角にお店が買物等する場所があったらどんなに便利
かと思いますね。また他の所もついでに使用できるかも。 

 今までは市の印刷業者をもちまわりで活用していた様ですが、どうなっていますか？継続して市の業者の活
性化を図って欲しい。広報の事ではないですけど…市長選での対応。市の組合の方、市議の方～市民との感
じ方の差の大きさを感じます。訴えている部長級の方々の、その方達は大きくなる前に何故そこでストップ
（アドバイス）をあげなかったのですか？圧力？笑ってしまいます。かえって混乱をさせ、拡散している様
に、市民の多くは感じています。見ていてとても見苦しいし、市職員の方々に反発されていますよ。一生懸
命働いている職員の方々が多いのに残念です。 

 新型コロナウイルスについて、もっと情報を伝えて欲しい。ワクチン接種の状況など。 
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 中にも書きましたが、介護保険利用は施設利用の人はほとんど 100%使っていると聞きます。自宅でがんばっ
ている人は、利用額を制限されるのはなぜでしょうか？すべてヘルパーさんに来てほしい…と言っても、他
のサービスもまぜないとダメとか、全部は利用できないと言われました。介護保険は自身が払っていて、希
望するのであれば全てヘルパーさんに来てもらい、料理（あたたかいもの）が食べたい…ということはでき
ないのでしょうか？ 

 このアンケートを三つ折りの状態で送ってこられましたが、これでは返信用封筒には入りませんでした。大
変失礼ですが、このようなときに「お役所仕事だなぁ」と、一市民は思ってしまいます。考えが足りないな
ぁと、残念に思いました。 

 桜ホールであるコンサート等のイベント情報を早めに知らせてほしい。 

 先日、家の横を流れる溝に 1匹猫が亡くなっていました。我が家にも猫がいて、ずっと見ているし、放置す
るとトンビやカラスにつつかれるから、段ボールに入れて家の前に置いて市役所に連絡を入れたところ、清
掃課につながれ担当者から「市道じゃないとだめ。他だと有料になる。区長に行ってから連絡しろと言われ
たら動く」と言われ、頭にきて電話を切りました。そのあと、娘が市役所当直のニシモトさんという方にこ
のことを伝えたら、「ゴミの集積場に置いておけば引き取りに行かせる」と言われました。今後も車にはねら
れたり、色々なことがあります。我々市民はこういうときどうしたらいいか教えてください。 

 市報に関して P16-19 申込期間 ecoオレンジ色の中に白文字であるが見にくい P16 3段目の網猟・罠の文字
のほうが見やすい。わざわざ何色も色を変えなくていいと思う。ぼんやりした色の字はやめた方がいいと思
う P23 健康のページなのに、色が薄ぼんやりしている字が薄オレンジで見にくい。私の視力はいいが、色
が薄いので見にくい。高齢者の方も多くおられるのでそのことも考えてください。 

 市報を編集、発行するまでに大変でしょうが、よりよい情報をお願いします。 

 ケーブルテレビに払う金額があまりに高すぎる。他県から引っ越していて驚いた（今まで支払った事がな
い）なぜこんな高額金を佐伯だからと払わないといけないのか。違う方法で広報してほしい。ＮＨＫに受信
料を払い、ケーブルテレビに利用料を払い二重に支払っている。法的にも大丈夫なのだろうか。 

 山林の整理等外にも一打ありますが、子供が遠くにいるので、なかなか整理となれば心配の 1 つです。 

 私の思っていること生活保護若い時は私たちが味わえない、良い暮らしをしていました。①良い住まいに住
む②私たちが買えない上等な服を着る③旅行は行かない所のないほど遊んで、良い食べ物を食べ歩いたこん
な方が生活を受けている納得はいきません。 

 公務員の車この今の時代に給料はまだ良いとして、その他の手当て、ボーナス、考えなければいけない時代
ではないでしょうか。普通会社員の中では、ボーナスカット、給料は安いと言っている方はたくさんいま
す。まわりの人たちもこの話をよくしています。 

 この頃読んでいた小説に、地方の役所を表現して、公務員の働きぶりを揶揄して「休まず遅れず働かず」と
いうフレーズが流行ったとか。出勤すべき日に遅刻せず、定刻ジャストでかまわない。出勤し、休むべき日
数はきちんと休み、不始末を起こさず、つつがなく机に座って日を過ごし終業時刻にピッタリあがる。地方
公務員の理想的な一日の過ごし方。もちろん、皆がそうであるとは思いませんし、頑張っていらっしゃる人
も大勢いると思います。しかし、少し前はうーん？という場面に出くわしていた事もたしかです。不祥事も
実際に起こっています。名もなき市民が頑張っているということを是非職員のひとりひとりの方に分かって
いただきたいと思います。 

 番匠川の砂利を取り除いてほしい 

 佐伯市のイイところたくさんあると思いますのでまずは地元の人が好きになれる市になれるよう広報頑張っ
てください！！もっとエモい映えスポットとかおいしいお店とか知りたいです！！ 

 市民のグループの取り組みなどの紹介農業・漁業その他 
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 少子高齢化で先々が不安ですが市民のために頑張ってください。そして元気で明るい佐伯市になりますよう
に！！人口の増加、子供人口の増加が一番です。若い世代の結婚・子育て政策の充実が一番だと思います。 

 不用品を出すコーナーがなくなった 

 ゴミの集積場に資源ゴミ（段ボール）雑誌を持って行っても燃やす方にすすめられる。先に資源ゴミを出せ
るところがあるといい 

 内容が多すぎるのでは。すっきりと市の重要な情報だけを解りやすく伝えるだけで良いと思います。 

 伝言板のおゆずりしますのコーナーが５月号から廃止されましたが、私共高齢者は良く利用していましたた
め、楽しみがなくなりさびしく思っています。ITに詳しくない高齢者にやさしい市報であって下さい。おゆ
ずりしますのコーナーの再開を希望します。 

 多岐に渡る情報提供ありがとうございます。情報によってはタイムラグが生じるものもあり、かゆいところ
にすぐ手がとどく発信を期待しています。市役所が悪いわけではありませんが、SNSをはじめとするインタ
ーネット情報をもっと活用し、最先端の情報発信ツールを先導していくことを今後の市政に生かしていただ
きたいと思います。返信封筒に３つ折りは入りません。届いたのは３つ折りでした。４つ折りで郵送してく
れるといいのですが。今後気を付けてくれるとうれしいです。 

 私達夫婦は 79 歳と 87 歳、車の免許証も１年位前に返上しました。その分、交通の便が悪く、冬の寒さ、夏
の暑さ、雨、風に悩みます。バスの便利の悪いこと、本匠川しか通らず、少し内に入るとバスはない。病院
に月３回位いってます。停留所まで時間ギリギリとか、もうあと１時間はバスがなかったり…タクシーが一
割引といっても何回も使えません。運転手も遠まわりする人もあります。年金ぐらしですので、やりくりが
大変です。盆、正月、お彼岸のお墓のそうじも、足腰がいたく、若い者にたのむのもなかなか都合つかな
く、一番のなやみ事です。これからの生活のことを考えると、悩むばかりです。明るいニュースが欲しい。
でもがんばって生きています。 

 ケーブルテレビ（11 チャン）時間（タイム）画面に出して下さい。そうすればもっと見る時間が出来ますの
で必ずね。 

 「市報さいき」を毎回とても楽しみにしています！！市民の方が喜ぶように、そして分かりやすいように工
夫されている心遣いがひしひしと伝わる、とてもすばらしい市報だと心から感謝しています。子育ての情報
や、助成・支援なども教えて頂けて、とてもありがたいと思っています！！こうして佐伯市広報に関するア
ンケート調査を行い、市民の方々の声を把握しようとする点もとても素晴らしいなと思います。毎月大変だ
と思いますが、お身体に気をつけて無理せず頑張って下さいね！ 

 佐伯を活性化させて、魅力のある町になるよう、期待しています。市民をまきこんでいってほしいです。 

 市報は希望者のみの配布又は HP から見られるようにしたら良いのでは（区長の負担もあると思う）又、市
報の業者が臼杵の印刷会社と聞いてあきれています。佐伯の印刷業者をなぜ利用しないのでしょうか？入札
で安ければ、市外の業者でも参入できるとは…。市内の業者も納税するのがバカらしくなるのでは？市報に
限らず、市外の業者が入札できるのはおかしい。そう思いませんか？市長にもこの声を届けて下さい。苦し
いのは飲食だけではありませんよ！SNSにも、この声を広めたいです。 

 さいき城山桜ホールのような立派な施設も必要かと思いますが、財政を豊かにするような大人も子どもも楽
しめるような娯楽性の強い魅力ある遊んで宿泊できる観光客を呼べるものを作ってほしい。堅苦しい施設ば
かりでは何度も足を運ぼうとは思いません。人口が減少していく中造船や市民の税金だけに頼るだけでなく
もっともっと努力していただきたい。広報とは関係ないかもしれませんが…。 

 市報さいきの表紙も人の被写体よりも自然の草花の方が季節感を出した表紙の方を好みます。 

 今の所良く思いつきません佐伯市は住みやすいかと思ってビルが少なくて居心地がいいなと思って海がきれ
いなのがいいなと強く思いますお仕事ご苦労様です… 

 若者もみれるような情報を載せてほしい 
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 ご苦労様です。いつも１回目を通す程度なのですが、興味のあるところはしっかりと読ませてもらってま
す。あと少し説明が多いと助かります。これからも頑張って下さい。 

 14 番の交通安全について警察の取り締まりをもう少し強化してほしい信号なしの横断歩道で、手前側が停止
しても相手側が停止してくれない。信号が、明らかに赤でもそのまま通過する車や、一時停止を完全に停止
しない車が多すぎる。 

 小学校、幼稚園の児童クラブを増やしてほしい。転勤してから共働きをしているのに、預け先が途中から入
れない。シングルマザー、ファザーの人たちのことを考えてほしい。助成についても色々ともっと得するこ
とを捉示してほしいです。子育てしやすい環境づくりしてほしいです。自分で何でも調べないといけない
（市役所に行っても自分でやって調べないと知らないといけない）保育園や幼稚園、児童クラブの状況を把
握してほしいです。 

 出身地ではなく、知らないことの多い佐伯市。在宅で、いろんな情報が入って、知ることができるのは、嬉
しいことです。小さな出来事でも、写真 1 枚でも心があたたかくなることがあり、ありがたく思います。佐
伯市についてもっともっと知りたいと思います。期待しています！！ 

 選挙の期日前投票所でのお願い受け付けをしている人によって大きな声で「生年月日を言ってください」と
言う人がたまにいます。「入場券」を出せば氏名で分かると思いますが、高齢者でも生年月日を人前で言うの
はいやなものです。ご配慮できましたらと思います。 

 色々な情報を老若男女関係なく全ての人にわかりやすい情報提供 

 Wifi が使える場所、施設など教えてほしいです。そして増やしてほしいです。Free Wifi spot please! 

 佐伯市生まれ育って現在健康で医者いらずです。迷惑をかけてはいけません。ワクチンも早く（５月 20 日、
２回目６月 10 日）本当にお世話になりました。佐伯良い所で市役所の方々に感謝でいっぱいです。色々自治
会色々と役もさせて頂き、これからも迷惑をかけないよう努力していきます。市のホームページを見ること
ができません。これからスマホの勉強したいと思っています。 

 臼杵は高齢者にタクシーの割引があると以前テレビで見ましたが、佐伯はないのでしょうか？バスの便もな
く毎回薬をもらいに行くのに往復タクシーに乗らねばなりません。年金者一生懸命我慢していますけどどう
してもタクシーに乗らなければ病院に行かれません。薬代よりもタクシー高くかかり困ります。行政でなん
とかならないものでしょうか。腰痛もあり困ったものです。なんでも書いてよいとありましたので、今一番
切実に感じていますので書かせていただきました。さいき城山桜ホールが完成しても行きたくても行かれま
せん。タクシー利用しないと行かれないので。 

 地区により配布時期が若干異なるため、統一したほうが良いと思います。 

 月 1 市報楽しみにしています。 

 生活保護家庭の見回りをお願いします。車の台数とか不思議なことが多いようです。年金生活よりも良い生
活だと思います。 

 佐伯市のホームページの新着情報で必要なものは知ることができるので良いです。市報のような紙は重いで
すし、今の月一回ではなく隔月でも良いでは？班長が戸別配達は、高齢化の中近い将来限界があると思いま
す。防炎ラジオやケーブル、もちろんホームページ等で情報は得られるので例えば公民館等に市報を置いて
必要な方が取りに行けばいいのでは…？紙の情報はどうしてもスピードが遅いので現在よりもページ数が少
なくて良いと思います。 

 いつも楽しく拝見させていただいています。佐伯に移住してもうすぐ４年になりますが、佐伯の企業を知る
ことができたり、可愛い子供の写真に癒されるなど、楽しみの 1 つになっています。今後も楽しい記事を期
待しています。 

 体調が悪いため正しく答えられてません。 

 市報は１ヵ月に１回は多いと思います。税金の無駄遣いと思います。 
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 回覧板は中止の方向で検討してもらいたいと思います。回覧板が必要な時は市報の中に１軒、１軒入れても
らいたいです。 

 へきちの所なので小さいバスを通してほしい朝１回夕方一回ぐらいはバスがとおるようにして下さい美化環
境保全高齢になっているので個人への家のまわりも整理してほしい大きな木、草など切ってまわりもすっき
りしてほしい、おいしげった木が多くうっとおしい、すかっとさせてもらいたい、川の掃除なども。 

 意外と関係性のない情報が多く、市報が月１になったのは良いと思いますが、今の生活に本当に必要な事な
どをホームページを見なくて（調べる）も良いようにしてほしい！それと、高齢者には活字が小さく、メガ
ネ等かけずに見れるようになると良いと思います。 

 表紙から最後のページまですみずみ読みます。イキな佐伯のヒトと企業未来へ伝えたいふるさとの味楽しみ
です 

 毎月佐伯市の市報の人口欄の減少を見ています。市町村合併時は８～９万人の人口が今では７万人を切って
います。市外に出ていく人が多いからだと思います。市内に働く場所が少ないからです。以前はセメント、
造船、パルプ合板企業があったが今は造船だけです。人口流出を防ぐために、企業誘致しかありません。学
校卒業生が県外に流出して帰ってきません。この流れを防ぐためにも働く場所である企業誘致を！！佐伯セ
メント跡、興人の未使用地の再利用を考えたらどうですか。難しいかもしれませんが市の発展のためにも気
長に努力すべきではないでしょうか是非ご検討下さい以上 

 少子高齢化なのに佐伯市は独身が多いだから跡継ぎが少ないだから店がなくなるだから税金が減る市県民税
や固定資産税、国民年金、このことを考えないと、婚活のことをいっぱいしてください。 

 以前振興局に行ったとき雑談、携帯（スマホ）を見ている女の人がいました。なんか感じが悪く感じまし
た。 

 防災について、これから家を建てる人向けの情報→地盤・津波又は河川氾濫のリスク 

 私は家に来た数頭の猫を保護し、去勢、避妊手術をして家に入れています。地区からは野良猫を捕獲して、
処理をするとの回覧が回ってきました。野良猫に餌をやらないようといいますが、私たちと同じ生き物で
す。おなかもすきます。飢え死にさせても良いと思っているのでしょうか？動物愛護という言葉だけが 1 人
歩きしているとしか感じません。全国のあちらこちらに桜猫活動をしているところをテレビで見ました。佐
伯市でも桜猫活動をして、元居たところに返す一代の命ですみます。これ以上増やせません。どうか、こう
いう意見にも耳を傾けてください。よろしくお願い致します。 

 毎回隅々まで拝読しています。佐伯がいちばんと思っているのですが、県外で佐伯人が活躍している姿の特
集なども良いでは 

 市長自らが書くコラムがあれば市民がより市長の考えや人柄を理解できるのではないか。 

 ワクチン接種の計画等をもっと市民に知らせるべき 

 SNSの活用で情報が得やすくなりましたが、高齢者への情報が市報のみだとサービス利用などむずかしいな
と感じています。（これから SNS活用世代が高齢者となりますが…）ケーブルテレビの行政番組等で情報を
得ることができるよと、大々的に知らせる特集ページが年に一度あると啓発になるかなと思います。 

 凹凸有りで家に被害有り（トラック）毎日往復される（宜しくお願いします） 

 防災情報を充実させてほしい→ラインなど通知時わかりやすく。 

 この場所に書いて良いのか悩みましたが、市長選挙で違反で副市長２人が逮捕された事件には、ショックを
受けました。これに対しての市長さんの会見を見て、納得のいかないスッキリしない気持ちになりました。
多くの市民がこのように感じなのではないでしょうか？ 

 毎月読んでいます。いろいろなイベントが中止になりたいへんでしょうが、これからも頑張って下さい。楽
しみにしています。 
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 バスの運行日程が変わることから、通院への影響が心配です。 

 今の社会は殆どと言うほど機械され、これからの社会を生きて行くのは大変と思います。ある面、悲しい私
には先がありません。佐伯市の自然豊かな所を、昔はあっちこっち行けたけど、今は外に出る事もなく、淋
しいです。ゆっくり放送して下さい。海、山、川がなつかしい。 

 以前の広報誌にくらべてカラフルになり、話題も豊富で読み易くなったと思います。編集に携わった方々の
熱意も感じられ、先が楽しみですね。 

 現状で満足していますいつもありがとうございます 

 食育推進会議や米水津地域振興審議会・総合計画審議会等々の会議に参加しているため市政全般に大変興味
があります。若年層には特に情報発信をしてもらいたい。 

 頑張っているのでしょうが、全てにおいて利用しずらいだから市民の一部のヒトしかこないとか、もっとカ
ンタン、スピーディーにやってみません？ 

 ケーブルテレビについて・内容がマンネリ化している・年令が色々な年令にスポットあてても良いのではな
いか・特色がない・情報料払ってるだけメリットが感じられない 

 市役所には関係ないかも知らないけど伝えてほしいのですが、消防署、警察署などの広報車について国道を
走りながら放送では山彦で奥にはまったく何を言っているか分からないのですが、奥に向かって一言放送し
てもらったら良いのではと勝手に思っています。 

 季節の野菜を使った料理はいつも切り抜いて楽しみに作っています。ゴーヤの白和のつくり方をもう一度教
えてください。 

 年代によって欲しい情報は異なりますが、欲しい情報が市報だけでは不十分な印象です。 

 情報が早く欲しいときは、インターネットに情報を求めることが多いです。 

 今回のアンケート通知の紙、QRコードが折り目になっていて読み取り辛い。レイアウト考慮した方がいい。 

 いつも関心を持っています。よく見ています。 

 若者としては、インスタグラムでの投稿が 1 番手軽に見ることができる 

 佐伯市に限らず、小児医療は逼迫した状況にあり医師の疲弊など計り知れませんしかし、その反面佐伯市に
おける小児は中学生まで医療費がかからない、さいきっこ制度がありますそのため、時間外受診でも医療費
はかからず気軽に受診できるといった意識が少なからずあります医師もなるべくそれに対応しようとはして
いますが、長時間の勤務、そして、拘束時間による疲弊はピークにあると言っても過言ではありません例え
ば、明日仕事があるから休むわけにはいかないなど、緊急性に欠いた受診を少しでも減らす事は佐伯市の金
銭的な負担も軽減するだけではなく、一刻をあらそう患者や患児を守れたり、医師の負担を軽減して佐伯市
の小児医療を守ることにもつながると思います他県でもそのような状況を住民に知らせる事で小児科医離れ
を食い止めようと親がたちあがった県があります市報や市民放送などでそういった呼びかけをしていくこと
は必要ではないでしょうか 

 老人ホームにどんな施設があるか、値段やレクリエーションやリハビリをする施設とか、年寄りの興味のあ
る情報が欲しいです。 

 タイムマシンクイズの写真をもう少し大きくして欲しいです。老眼鏡で見てもわかりづらいです。 

 少ない人数で市の重要な広報を担う担当者の方々はとてもすごいのだと思います。今以上に広報を充実させ
るためには人員または予算を増やすなど、担当部署に力を注ぐなどの必要があるのではないかと思います。
これからもがんばってください。 

 もっと上手に広報活動を行った方が良い。SNSなどの有効活用が出来ていない、イベント告知なども中途半
端な場合が多い。 
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 毎号楽しみにしています。編集後記から見る事が多いです。こんな国から佐伯に来ています（国の紹介）…
みたいなコーナーもあると良いなと思います。 

 イベント情報を増やして、佐伯市を盛り上げてほしい。佐伯に住みたくなるような町づくりをしてほしい。 

 インターネットを使えない年代には情報取得が不便交通機関が使えない 

 佐伯市は運転マナーの悪い人が多いので市報などでも注意喚起をしていただきたく存じます。（あおり・幅寄
せ・速度超過） 

 市報は必要でしょうか？ネット社会で必要な情報は携帯で見れる市報を配布する手間・時間・経費を考える
と一部ずつ配布する意味があるのか疑問に思う市報を受け取ったとしてもパラパラと一通り目を通して終わ
ってしまう高齢者で携帯の扱いに慣れてない方は別として必要ないと思います自分が必要な時に必要な情報
をホームページで確認すれば良い 

 行政改革の内容、実施状況を知りたい。将来の佐伯市が財政破綻しないようにするための市民あげての努力
の促進と具体的施策を知りたい 

 市職員は結構優秀な人々がいますが、更にレベルアップ、将来の佐伯市をになう人々を育てて欲しい 

 吹浦～地松浦（漁スタンド）間の道路はどこよりも悪い。雨が降れば大きな水たまり、雑草が多く路面も凸
凹。通学路にもなっており中高生が「キケン」を感じるはずだし、ドライバーもかなり神経を使う。夏前後
に２年ほど中学校の呼びかけで、草刈り等をしたと思います。事故が起きてからでないと動かないのが行政
と警察。今は草が刈られているが、春か秋に見に来てほしいと思うがここは県道。県に働きかけてほしい 

 返送用の「フウトウ」が小さいですネ！ 

 返信用封筒が小さいと思います。私だけ？ 

 ８月号の「佐伯城大解剖」は大変興味深く読ませていただきました。知っているようで知らない藩主の逸話
や城山佐伯城により深い愛着がわきました。今後もこのような記事を期待しています。 

 防災ラジオをいただき、防災への安心感が増しました。より多くの市民の皆様へも活用をおすすめします。
その為には、手続きがもっと簡略していただけることを願います。 

 市議会のケーブルテレビ放送は毎回視聴しています。議員さんや行政側が意見や回答を述べている間、議員
席をカメラで見せていただくことがあっても良いのではと思います。 

 もう少し本当に困っている市民に対して優しく対応又は対処して下さい。本当に困っている市民に見て見ぬ
フリや、役所手続きなど何度も行かなくていいように考えて下さい。下に見すぎる人が多い様な感じです。 

 税金の使い方について、節約できる所はして下さい。未来の子どものために。 


